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北京车展直击：SUV小型化趋势渐显

证券时报记者 张达

“高大上”或将不再是

SUV

（运

动型多用途汽车）的代名词，在今年

的北京车展上， 多家车企展示了新

款小型城市

SUV

，

SUV

小型化趋势

渐显。

在本届北京车展上，因《来自

星星的你》 爆红的金秀贤的巨幅

广告最为醒目， 也吸引了大批粉

丝来到现场， 而金秀贤代言的现

代

ix25

正是一款定位在

ix35

之下

的小型

SUV

。

现代

ix25

的主要竞争对手包

括长安福特翼搏、 上海通用别克昂

科拉以及雪佛兰

TRAX

创酷。 另

外，广汽本田全新小型

SUV

缤智首

发亮相， 还有

Jeep

自由侠、 力帆

X50

等都是小型

SUV

。

而针对未来高档车市场小型

化、环保化的发展需求，一汽

-

大众

奥迪也推出奥迪

Q3 2015

年型，是

目前市场中排量最小、 能效最高的

高档紧凑型

SUV

。

国家信息中心信息资源部副主

任黄路明表示，

SUV

正在趋向小型

化，

2.0

以下排量快速增长，去年

2.0

以下排量

SUV

占

SUV

总销量的比

例已接近

80%

。 她认为，小型化不

是要失去一些动力， 而是建立在先

进技术的应用之上。

中国国际贸易促进委员会汽车

行业委员会会长王侠认为， 中国

SUV

市场正在经历“七年之痒”，油

耗高、 排放差等特点与建设节能型

社会的大背景相悖。目前

SUV

小型

化市场初现端倪， 而节能型和新能

源

SUV

更是备受产业瞩目。

“乘用车市场上来看，没有哪一

个车型像

SUV

市场这样强劲增长，

2007

年到

2013

年年平均增长率为

40.9%

，

2013

年国产

SUV

销量增速

高达

50%

。 ” 黄路明说，各大车企

依然看好

SUV

的市场，都在走技术

提升的路线， 有很多企业都在开发

混合动力

SUV

。

英菲尼迪中国总经理戴雷也

表示，

SUV

市场越来越细分化、高

端化、个性化，但这并不意味着要

以消耗更多的资源为代价。 节能环

保将是

SUV

市场， 特别是豪华

SUV

细分市场的新趋势。“

2014

年，

我们将在中国投放装备混合动力

系统的

QX60

。 与普通版本车型相

比， 混动版

QX60

节省了

24%

的燃

油消耗。 ”

J.D. Power

亚太公司中国区副

总裁兼董事总经理梅松林预计，

2014

年

SUV

发展市场还将惊人发

展， 增长速度将达

27%

，

2018

年中

国

SUV

市场份额将从现在的

22%

增长到

30%

。

*

ST国恒因子公司账务不实延期披露年报

证券时报记者 刘冬梅

*ST

国恒（

000594

）近日发布公

告，因子公司账务不实，公司将无法

在法定期限内披露

2013

年年报和

2014

年一季报。 公司决定延期至

2014

年

6

月

30

日前披露。

*ST

国恒表示， 主要原因是公

司审计机构中兴财光华会计师事务

所对公司下属企业审计发现， 多家

子公司财务报告中对在建工程、法

律纠纷确认等方面不实， 部分关键

科目的处理缺乏依据。 因子公司相

关财务数据会对公司

2013

年年度

报告、

2014

年一季报产生重大影

响，基于审慎原则，本着对中小投资

者负责的态度， 公司董事会拟责成

公司财务部及中介机构对子公司账

目进行深入核查。

针对此次延迟披露，

*ST

国恒

在深交所互动易平台对投资者称，

“我们力争年报前查清历史问题。

即便不能在法定期限内披露年报，

我们受处罚也要力争查清问题，不

能用糊涂的年报侵犯中小投资者

权益。 希望得到你们的支持，呼吁

监管机构就年报不能如期披露对

我们免责。 ”

但

*ST

国恒仍存在较大的风

险， 若公司

2013

年年度净利润为

负值，公司股票将于年度报告披露

当日起停牌。深交所将在停牌后

15

个交易日内做出是否暂停上市的

决定。

此外，

*ST

国恒目前的治理结

构也亟待完善。 公司董事会只剩

5

人， 董事大部分于去年

10

月上任，

没有董事长和总经理， 为

A

股独一

家。公司董事会即将于

5

月到期，届

时会出现没有履职董监高的情况。

据了解， 现任公司董事会正请求大

股东，力争尽快完善公司治理结构，

尽早选聘董事长和总经理， 并由新

任董事长签发公司定期报告。

三星供应商首度回应指纹“破解门”

见习记者 阮润生

随着三星新品手机

Galaxy S5

的指纹识别被破解， 指纹识别技术

遭遇安全质疑。 究竟指纹识别能否

成为未来智能终端标配， 担当起支

持移动支付认证的重任？就此，三星

指纹识别芯片供应商新思国际

（

Synaptics

） 首席技术传播官

Se－

bastien Taveau

日前在接受证券时

报记者采访时表示， 包括指纹识别

在内的生物识别技术， 必将是未来

发展方向。

“与其说三星指纹识别技术被

入侵，不如说被恶搞。 ”

Sebastien

Taveau

反复强调，这种恶搞成本极

高，需要实验室苛刻条件配合，在现

实场景中难以实现。 加上用户认证

只是存储在消费者移动终端， 就算

入侵也只能是单次攻击， 不像近期

报道的“心脏出血”网络开源代码漏

洞那样， 由于用户认证信息高度集

中而带来大规模的信息泄露风险，

连谷歌、 亚马逊这些网络巨头都不

能幸免。

相比而言， 当下绝大多数手机

依靠

4

位

PIN

码作为身份认证，极

易遭到破解， 安全性无法与指纹识

别相媲美。 另外，

Sebastien Taveau

称，对于移动支付，指纹识别作为主

动认证方式还会与被动认证相结

合，保障安全性。

“生物识别将是下一个支付浪

潮。 ”

Sebastien Taveau

认为，结合

多种独立的控制节点将是保证整

个认证链中关键的一步。 目前，有

消息称微信下一版本将推指纹支

付“指付通”，解决手机丢失资金安

全的问题。

卫士通子公司成都摩宝网络

科技有限公司网络涉及支付安全

业务。 该公司技术总监唐皓昨日在

接受记者采访时表示，指纹识别作

为生物识别的一种， 具有唯一性，

但是应用在移动支付领域，个人唯

一性指纹密码被盗取滥用的风险依

然存在。

从产业链布局来看， 目前全球

指纹识别技术由以

AuthenTec

主导

的苹果指纹识别产业链和以

Validi－

ty

和

FPC

主导的

Android

阵营产业

链主导。据国信证券分析，随着下一

代

iPad

和三星分别采用指纹识别，

在未来智能终端中渗透率达到

50%

，相应需要增加

30

万片

/

月圆级

芯片尺寸封装技术（

WLCSP

）产能，

与现在产能存在巨大缺口。 而目前

A

股上市公司中，包括华天科技、晶

方科技、硕贝德、长电科技和通富微

电涉及相关封装技术。

杭萧钢构自家人包揽定增 半月浮盈1.6亿

证券时报记者 李小平

因导演

344

亿元天价合同闹

剧，杭萧钢构（

600477

）在资本市场

上沉寂了近

7

年。 不过近期该公司

又凭一份认购通知再度蹿红， 参与

认购的高管及关联人半月浮盈近

1.63

亿元。

杭萧钢构为国内建筑钢结构行

业首家上市公司。不过，较同行精工

钢构（

600496

）、鸿路钢构（

002541

）、

东南网架（

002135

）而言，不论是收

入、净利润，还是资产规模、盈利能

力等方面， 杭萧钢构均不及这些后

生们。 然而，近段时间以来，钢构行

业在未见重大利好的背景下， 杭萧

钢构的走势却与同行截然不同，公

司

4

月以来的涨幅近

50%

。

4

月

3

日的增发认购通知，成

为杭萧钢构本轮行情的起点。 公告

显示，杭萧钢构定向增发的

9000

万

股股份已经全部认购， 增发价为

3.83

元

/

股，总募集金额

3.4

亿元已

经到账。公司称，此次定增将进一步

增加公司的资产规模， 改善资产负

债结构， 提高公司的综合竞争实力

和抗风险能力。

杭萧钢构此次增发中， 参与认

购的对象颇为引人关注， 可分为两

部分，一部分为公司高管，另一部分

是公司关联人。 其中，以大股东、董

事长单银木为首的两位高管， 直接

认购了

7300

万股， 占认购总数的

81%

；余下的

1700

万股，被

7

名公

司关联人认购。 这些关联人分别为

现任高管家属、 或子公司及部门负

责人。 也就说，

9

名参与认购对象，

都是清一色的“自家人”。

在这次

3.4

亿元的募资中，其中

的

1.87

亿元用于还贷， 余下的

1.58

亿元用于“轻型钢结构住宅体系研发

与产业化项目”。“轻型钢结构住宅项

目”并非新鲜事，与杭萧钢构同处杭

州萧山的东南网架，就走在该行业的

前列， 后者首个钢结构住宅项目，曾

获得国家补贴。 换而言之，杭萧钢构

的募投项目本身，并不算的亮点。

虽说项目并不特别， 但杭萧钢

构近期的走势却较为强劲。昨日，杭

萧钢构再次以涨停收盘， 这也是该

公司连续第三个涨停。 按照期初

3.83

元

/

股的发行价，至今涨幅已近

50%

， 参与认购的高管及关联人半

月浮盈近

1.63

亿元，其中董事长单

银木浮盈

1.27

亿元。

诸多的定增案例中， 大股东参

与认购不算新鲜事， 特别是在不景气

的市场环境下，这类认购频频发生。但

是，大股东联手关联人，全部由自家人

认购的情况，在资本市场并不多见。 是

机构投资者不愿意参与增发， 还是杭

萧钢构在年报中延缓收入确认， 肥水

不流外人田，又或者其他，市场对此猜

测不一。

对于投资者而言， 杭萧钢构并不

陌生。

2007

年，杭萧钢构抛出的安哥

拉

344

亿元天价合同， 最终以闹剧收

场，但股价却从

4

元多涨至

31

元。 而

事后证监会的调查显示， 这起天价合

同闹剧还存在内幕交易丑闻。

均胜电子

汽车电子产品成核心业务

均胜电子（

600699

）今日披露

2013

年年报，

公司全年实现销售收入

61.03

亿元， 同比增长

13.91%

； 实现净利润

2.92

亿元， 同比增长

41.27%

；每股收益

0.47

元。公告显示，公司业绩

增长主要得益于汽车电子业务。

目前， 均胜电子主营业务已从汽车内外饰

和功能件拓展至高端汽车电子件。 而汽车电子

产品成为均胜电子的业绩主力， 销售额超过

70%

。 其中，产品客户包括宝马和大众等车企。

另外， 均胜电子的工业机器人项目取得快

速发展， 去年实现销售

2.36

亿元， 同比增长

25.3%

。 除内部使用外，主要为博世、西门子等

世界级汽车零部件供应商提供自动化系统解决

方案。

均胜电子表示，

2014

年将力争在人车交

互、新能源汽车电池电源管理系统、机器人（创

新自动化生产线）等细分领域提高市场占有率。

同时，积极布局主动驾驶和智能汽车方向。

（翁健）

宜华木业3500万

参股家居DIY网站

为加快转型内销，宜华木业（

600978

）开

始推进电商和网站收购战略。公司今日公告，

拟投资

3500

万元取得海尔电器旗下的沃棣

家居设计咨询公司

25%

的股权， 沃棣家居的

核心资产是一家德国公司授权运营的艾梵蒂

家居网站， 该网站可为消费者提供私人定制

式家居产品。

公告显示， 宜华木业昨日与海尔电器及其

子公司

BTL

签署了股权认购协议，宜华木业以

增资方式投资

3500

万元， 取得

BTL

的全资子

公司沃棣家居

25%

的股权，

BTL

于去年

9

月起

收购获得了德国

Avendeo

（艾梵蒂）公司开发的

配置器软件、电子商务平台、

ERP

系统、设计师

和供应商网络， 而沃棣家居则拥有上述艾梵蒂

系统的使用权。

实质上， 宜华木业本次收购的核心资产就

是艾梵蒂系统、 品牌和网站。 艾梵蒂品牌于

2009

年在德国创立，缔造了家居商业模式的革

新，通过提供强大的线上配置器，打造家居个性

化专属定制（

DIY

）服务。 （邓常青）

海伦哲

消防车收入占比逾四成

海伦哲（

300201

）今日披露

2013

年年报，报

告期内，公司实现总营业收入

3.99

亿元，同比

增长

30.35%

， 其中消防车产品实现营收

1.66

亿元； 实现净利润

555.55

万元， 同比下降

77.63%

。

海伦哲解释称， 之所以增收不增利是由于

受电力行业投资进度变化等因素的影响， 高空

作业车及电力保障车辆的市场需求持续萎缩，

产能不能得到有效释放， 致使运营成本居高不

下，盈利能力下降。消防车及军品销售虽实现新

突破，但总体利润贡献不大。

2012

年

12

月， 海伦哲完成收购格拉曼而

高起点进入消防车领域， 消防车产品已成为公

司重要的主营产品， 去年共实现营业收入

1.66

亿元，占公司主营产品收入总额的

41.96%

。 公

司表示，将加大对军品及消防车的投入，使军品

和消防车成为公司的支柱产业。

据悉，海伦哲拟在上海市松江区征地

80

余

亩（第一期），进行消防车生产基地的建设。该项

目计划用两年的时间完成， 预计需要资金投入

2.6

亿元。 （邓亮）

利欧股份首季投资收益过亿

净利劲增356%

� � � �

� � � �利欧股份 （

002131

） 今日发布的一季报显

示，

1~3

月，公司实现营业收入

4.36

亿元，同比

下降

2.15%

；实现净利润

9054

万元，同比增长

356.33%

。 同时，实现每股收益

0.24

元，同比增

长

300%

。报告期公司实现投资收益

1.01

亿元，

成为一季报的亮点。

伴随着中国工业化进程的深入推进， 利欧

股份的业务由单纯的民用泵业务扩大到工业泵

业务，覆盖了完整的泵业产业链。 然而，要打造

百亿级销售收入的企业， 利欧股份需要培育新

的利润增长点。 从

2013

年财报看，利欧股份由

过去追求量的扩张转变为追求质的增长， 使产

品向中高端发展；同时，跨界并购带来新的利润

增长点，通过收购互联网企业

Media V

，打造多

元化产业结构。本收购案的实施，使公司完成了

大数据时代的市场布局，形成了“机械制造

+

互

联网”双主业齐头并进的态势。 （吕婧）

合肥三洋：与惠而浦

合作正有序推进

在合肥三洋（

600983

）昨日

召开的股东大会上，董事长金友

华表示，与惠而浦战略合作的相

关工作正在有序进行中，未来合

肥三洋将进一步借助惠而浦的

平台，开疆辟土，实现冰箱、洗衣

机、生活电器等多品类产品的新

突破。

金友华在股东会间隙接受

证券时报记者采访时表示，研发

中高端产品将成为企业的着力

点。 此前公司着力打造的“帝度”

品牌并不会被放弃，目前帝度已

进入全国

6000

多家网点进行有

效销售，销售收入占公司的三分

之一。 此外，合肥三洋将继续开

拓电子商务渠道合作模式，预计

电商渠道销售占比将稳定

10%

左右。 （童璐）

广西与阿里巴巴

开启大数据合作

继海南、浙江、贵州之后，阿

里巴巴大数据基础设施合作已拓

展至广西自治区。昨日，广西壮族

自治区人民政府与阿里巴巴集团

签订战略合作协议， 在云计算和

大数据等领域开展广泛合作。 据

悉， 广西将成为阿里巴巴未来面

向东盟发展的前沿阵地， 重点打

造沿边金融和跨境金融， 开展跨

境人民币支付合作。

此次合作， 将涉及广西全区

的电子政务、 城市管理、 民生服

务、商贸服务等领域。马云在昨日

的签约仪式上说， 阿里巴巴将为

广西提供云计算、智能物流、无线

应用、电子商务、创新金融等方面

的基础设施服务， 助力广西向新

经济转型。

（朱凯）

创维提前半年量产

OLED互联网电视

昨日，创维数码（

00751.HK

）

发布了

OLED

（有机发光二极管）

电视和全尺寸青春版

K1Y

系列

产品，比预期提前半年，成为国内

首家量产

OLED

电视的企业。

据悉， 创维

OLED

电视量产

比预期提早

6

个月， 首先供应北

上广深各大卖场的创维专柜。 作

为下一代显示技术， 创维与全球

唯一能够量产大尺寸

OLED

的韩

国企业

LGD

合作，突破

OLED

电

视量产难问题，达到产品培育期。

设计上看，创维天赐

OLED

有机电视系列拥有

1mm

极窄

边框，

4.3mm

超薄工业设计，比

iPhone 5s

还薄

3.3mm

。该款产品

0.001ms

极速响应时间， 图像精

准度超越了人眼极限

20

倍。主打

跨界概念的创维， 本次将高端产

品

OLED

电视纳入其互联网电视

子品牌酷开

TV

中。

（阮润生）

北京车展上，长城汽车展示的小型SUV� H2 IC/供图


